

En el marco de la visita de delegación brasileña al país:

Boric y Lula comprometen Corredor Bioceánico para profundizar relaciones

El jefe de Estado chileno realizó un llamado al sector privado para elevar la colaboración con el fin de sacar adelante el proyecto entre Chile y Brasil.

N. BIRCHMEIER

El Gobierno chileno y su par de brasileño comprometieron sacar adelante el proyecto de Corredor Bioceánico para profundizar los lazos y relaciones comerciales entre ambos países. En medio de la visita de una extensa delegación brasileña, liderada por el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, el Presidente Gabriel Boric enfatizó la urgencia de concretar la iniciativa, que conectaría comercialmente a Chile y Brasil, desde el puerto de Santos con el norte del país (Antofagasta, Mejillones, Arica e Iquique).

Las máximas autoridades de ambos países recalcaron la importancia de culminar el proyecto, que desde 2015 vienen trabajando en conjunto con Argentina y Paraguay, y cuya ruta se extendería por 8.000 kilómetros.

Durante su intervención en el foro empresarial Chile-Brasil, el Presidente Boric señaló que esta iniciativa permitirá fortalecer "la coordinación comercial y las inversiones que existen entre Brasil y Chile". "Hoy día la única manera de hacernos más fuertes frente a las turbulencias internacionales es trabajar más coordinadamente. Pese a que los latinoamericanos son muy buenos para el adjetivo y la retórica, tiene que concretarse en proyectos que sean tangibles", dijo.

En esta línea, el jefe de Estado comentó que el Corredor Bioceánico vial es "tremendamente importante", ya que



Los Presidentes Luiz Inácio Lula da Silva y Gabriel Boric durante su intervención en el foro empresarial Chile-Brasil.

"las importaciones de Brasil hacia el Asia-Pacífico, si es que lo hacemos bien, si es que construimos puertos de tierra al nivel que se requiere, si es que las vías las logramos mejorar, si es que los puertos están a la altura, va a disminuir significativamente los costos, y eso va a significar mayor riqueza. Y mayor riqueza en gobiernos progresistas, también significa mejor distribución de los ingresos para los pueblos que son parte de estos países", sostuvo.

En esa línea, el Presidente hizo un llamado a los empresarios locales, representados principalmente por la presidenta de la Sociedad de Fomen-

to Fabril (Sofofa), Rosario Navarro, para fortalecer la asociación público-privada para la iniciativa. "El rol que juega la articulación entre el Estado y el sector privado es fundamental. No es fácil, podemos no estar de acuerdo en muchas cosas, pero cuando trabajamos juntos las cosas salen mejor", dijo.

Por su parte, Navarro comentó que el corredor que conectará el Atlántico con el Pacífico representa "no solo un proyecto de infraestructura, sino una visión compartida de integración regional (...) señores presidentes de Chile y de Brasil tienen la oportunidad única y la responsabilidad de liderar

este esfuerzo que transformará permanentemente el comercio regional e internacional de nuestros países, reduciendo tiempos de transporte, costos logísticos, creando nuevas oportunidades para las empresas". "No puedo dejar de aprovechar esta oportunidad para pedirles hoy que sean artífices de una visión de integración como nunca han visto nuestros países. Pero para ello necesitamos el corredor bioceánico entre Brasil y Chile, como el gran factor habilitante de aquel sueño absolutamente alcanzable, que sin embargo no se va a concretar sin nuestro compromiso y liderazgo", señaló.

Salida al Pacífico

En tanto, el mandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, enfatizó que la iniciativa fortalecerá las relaciones con Chile, ya que ella puede ser la puerta de "salida de productos brasileños al Pacífico y Brasil puede cumplir el mismo papel para el acceso a las exportaciones chilenas al continente africano". "La expectativa es que ya esté en operación en el primer semestre del año que viene", agregó.

Además, destacó que el año pasado, Brasil fue el tercer mayor socio comercial de Chile en el mundo, y que Chile fue el sexto destino de las exportaciones brasileñas. "Esto demuestra que la solución para nuestros problemas, Presidente Boric, está más cerca de nosotros de lo que imaginamos", dijo.

Asimismo, el Presidente brasileño realizó un llamado para aumentar las inversiones entre ambos países para apuntalar el crecimiento económico. "Tenemos empresas chilenas con una importante presencia en minería, generación de energía y servicios aéreos. Pero aún es poco. Estamos hablando de dos economías vecinas, modernas, robustas y estables, con responsabilidad fiscal y compromiso con la reducción de las desigualdades (...) Chile es fundamental para discutir agricultura, turismo, finanzas sostenibles y trabajo", dijo.

Lula manifestó la importancia de cooperación entre ambos gobiernos, particularmente, en materia de transición energética, minerales críticos y turismo.